
 14 janvier 2025

Présentation de Luc Noël

Je suis sûre que parmi vous, les amateurs de jardin ont reconnu Luc Noël, celui que l’on a
appelé « le Jardinier de la télé ».
Il vient parmi nous pour que nous commencions « en beauté » nos conférences de l’année
2025.

Le 31 mai dernier, les téléspectateurs de la RTBF ont dit au revoir à l’emblématique fondateur
et présentateur de l’émission culte du jardinage « Jardins et Loisirs », émission hebdomadaire,
chaque dimanche après-midi.

Retraite bien méritée après plus de 40 ans de carrière à la RTBF. Présent sur les ondes de la
RTBF depuis 1983, d’abord à la radio, puis à la TV, ce passionné de la Nature, biologiste de
formation, à l’UCL, a aussi travaillé sur les dossiers environnementaux.

Il nous a transmis sa compétence mais aussi son enthousiasme et sa passion. En effet, il a
confié - je vous cite - : « Le jardin, je suis tombé dedans, comme Obélix, depuis mes 12 ans.
J’ai très vite été passionné par la nature, les oiseaux, par tout ce qui nous entoure. »

Au  fil  de  toutes  ces  années,  les  conseils  pratiques,  les  reportages  dans  les  jardins,  les
découvertes de plantes moins connues n’ont pas seulement célébré le bonheur de planter, de
semer, de jardiner mais ont aussi accueilli la biodiversité et ont suivi l’évolution du jardinage
face au  réchauffement  climatique,  aux  situations  extrêmes de la  météo,  par  exemple  les
périodes de sécheresse, suivies parfois de pluies diluviennes comme nous avons connu ces
dernières années. Vous comprendrez, dès lors le sujet de la conférence de cette après-midi
portant plus spécialement sur le jardinage face aux nouvelles conditions climatiques.

Les compétences de notre conférencier sont concrétisées dans plusieurs livres et le dernier,
paru en 2020, «  1000 Conseils pour les Jardiniers  », vous le trouverez, comme d’habitude
après la conférence. Luc Noël se fera un plaisir de vous le dédicacer.

Et  puisque  en  début  d’année  on  adresse  généralement  des  souhaits  de  bonheur  et
d’heureuse année, je termine en confiant à votre réflexion le proverbe chinois, énoncé par Luc
Noël, précisément, lors de sa toute première émission à la TV, en 1997 :

« Si tu veux être heureux pendant une heure, enivre-toi ;

Si tu veux être heureux durant un an, marie-toi ;

Si tu veux être heureux durant toute ta vie, fais-toi Jardinier. »


